



# 夢創造

## 豊野中だより

豊野中学校

【4つの合言葉】

温かい挨拶・真剣な授業  
心ある取組・美しい学校

教育目標「夢創造～一生懸命がカッコイイ」～ 生き生き充実ウェルビーイング！

令和5年度12月号 春日部市立豊野中学校



### 豊野地区少年育成会理事会で地域の方から

#### 「一生懸命がカッコイイ」って…

～よく実った豊野中の11月！ 12月は「振り返りと夢創造」の月に～ 校長 齊藤 哲



11月16日木曜日に藤塚小学校で開催された「豊野地区少年育成会理事会」の席で、ご参加の理事さん(保護司さん)からこんなご発言がありました。

「豊野中学校の学校だよりをいつも楽しみに拝見しています。その中で教育目標か、それともスローガンなのか『一生懸命がカッコイイ』という言葉を見つけました。とても印象に残りました。そこで豊野中の体育祭と文化祭に出かけてみました。中学生が力いっぱい声を出して全力で頑張っている。気持ちを前面に出して大変意欲的に楽しそうに活動している。まさにこれが『一生懸命がカッコイイ姿』なんだな、と理解しました。中学生からたくさんの元気をもらいました。ありがとうございました。『カッコイイ』とこの部分がカタカナになっているのも何か理由があるのかな。と考えていました。」

たいへんうれしくお言葉を拝聴し、その場でそのことについて発言したかったのですが、会の進行時間が押し気味だったので頭だけ下げてその場は終わってしまいました。話せば私事が多くなり大変恐縮ですが、地域の方にもお知りおきいただければ大変ありがたいので、豊野中だより本号でお答えさせていただくことにしました。

私の初任者(教員1年目)で赴任した学校(市外の中学校)は当時の多くがそうであったように「いわゆる荒れた学校」でした。合唱コンクールではほとんどのクラスが歌わず、ピアノの音だけが流れて曲が終わりました。恥ずかしそうにうつむいたまま曲が終わるのを待つ生徒。照れかくしに上段と下段の生徒同士で大げさに手をはたいて笑いながら過ごす生徒たち。数少ない「普通に歌ったクラス」が金賞でした。体育祭では全力で走る生徒がバカにされ、マジメにがんばる下級生の集団演技にふざけて乱入する一部の上級生。そしてその上級生たちを「カッコイイ」と崇める後輩たち。『一生懸命がカッコ悪い』学校でした。

それから20年ほどたって春日部市内の中学校で、体育祭、合唱祭はじめ学校行事や部活動で全力で頑張ることの意味をよく知っている生徒の集団と活動できるようになり、その生徒たちを目の前に学年主任の言葉として、「つくづく君たち〇〇中は一生懸命がかっこいい。(端っこでふざける姿が注目を浴びるのではなく)真ん中(で頑張る生徒)を皆で注目することのできる学校だね。」と生徒に語ったのを記憶しています。その後、その学年の生徒たちが卒業式際に「卒業生が残す十ヶ条」を始め、その中の一ヶ条に「一生懸命がかっこいい」を選び、主に体育科の先生が授業等で用いてくださり、いつのまにかその

学校の合い言葉のようになりました。豊野中もそんな学校になったらいいなと、願いを込めて先生方と共有し浸透してきました。「勝った。負けた。金賞、銀賞。上手くいく、いかない。」など結果にこだわらずに、単純だけど「一生懸命に」取り組んでみる。そんな姿には誰もが拍手を送り、そして気持ちも上向きになります。そんな姿がみんなから憧れられる「かっこいい姿」として認められるよう、豊野中ではあえて「カッコイイ」とカタカナにしました。現在実施している3年生との校長面談でも、「将来は？未来は？」という質問に対し、「医者、保育士」など「懸命に人の命を救おうとする姿がカッコイイ。幼い子に熱心に寄り添っているのを見てカッコイイと思った」と答えてくれます。

「心と気持ち充実の10月」から「実りの11月」にかけて授業や学習活動はもちろん新人戦、合唱コンクール、文化祭、駅伝大会、英語弁論大会、マーチングバンド県・関東大会、ボランティア活動、科学展、お弁当コンクール…などなど豊野中生の「一生懸命でカッコイイ姿」をたくさん見せてもらい、保護者や地域の方々にも直接あるいはホームページ(アクセス数が200万回を超えました)でお見せできたことが校長としてうれしく、そして感謝の気持ちでいっぱいです。

さて今日から12月です。令和6年がもうすぐやってきます。新年に向け、令和5年の1年間をしっかりと振り返りましょう。3学期は3年生の進路決定と卒業、2年生は最上級生へ、1年生は“先輩”となる準備期間です。準備期間である3学期に向けての準備。「準備のための準備」とはいわゆる『振り返り』です。それでは皆さん、年の瀬には少し早いかもかもしれませんが、「よいお年をお迎えください」

保護者・地域の皆様、合唱コンクール、文化祭、俳句の出前授業、新人戦県大会などに足をお運びいただき、大変お世話になりました。今月は授業参観・保護者会、少年育成会研修会、学校運営協議会等でお世話になります。学校運営協議会では豊野中コミュニティースクール学校地域協働活動としてさらに「熟議と協働」を推し進めてまいりたいと考えております。今後とも変わらぬご支援ご協力のご協力をお願い申し上げます。

### 12月「振り返りと夢創造」の月



### 第2学年 東京ウォークを実施！

11月8日(水)に、東京ウォークを実施しました。東京駅集合や都内班別行動を通して、来年度の修学旅行に活かそうという取組です。多少のトラブルはあったものの、各班が全員でそれらを解決し、無事に帰ってきました。以下は当日の様子と実行委員長の言葉です。



#### 実行委員長から

いよいよ東京ウォークが始まります。実行委員長として1回しかない東京ウォークが最高の思い出になるように実行委員をはじめ学年全員をまとめていきたいです。東京ウォークが終わったときに「楽しかった」と思えるように頑張ります。そして3年生の大きな行事、修学旅行につなげられるようにみんなで事前計画から当日まで頑張っていきましょう。～進め48期生～

### Purple Dreams 関東大会銀賞！

11月11日(土)に第58回マーチングバンド関東大会が、さいたまスーパーアリーナで開催され、関東地区から集まった団体の中から銀賞を受賞しました。全国大会への出場は叶いませんでしたが、生徒はもちろん関わった全ての人の想いを結集させ、当日は素晴らしいパフォーマンスを発揮してくれました。生徒の皆さん、保護者の皆様、関係して下さった全ての方々に感謝を申し上げます。



### 3年1組が東部南地区音楽会に出場しました

11月10日(金)、春日部市民文化会館にて東部南地区音楽会に春日部市の代表として3年1組のみなさんが出場しました。当日は、さすが春日部市・豊野中の代表と感じさせる「心ある歌声」で観客を魅了していました。お疲れ様でした！！



「夢創造」「一生懸命がカッコイイ」  
豊野中生たちの活躍

【埼玉県新人体育大会兼県民総合スポーツ大会】

○陸上競技

女子総合 **第1位**  
女子100mH **優勝**  
女子走り高跳び **第2位**  
4×100mリレー **優勝**



○男子卓球

団体戦 3回戦惜敗  
個人戦 **W第2位**  
他 惜敗



○女子卓球

団体戦 2回戦惜敗 個人戦 惜敗

○男子バレーボール 2回戦惜敗

○男子バスケットボール

**優勝**



○女子バスケットボール

**第2位**



【各種大会・コンクール等】

○JOCジュニアオリンピックU16陸上競技大会

U16100mH **第4位**

○吹奏楽部 西関東マーチング大会金賞

マーチングバンド関東大会銀賞

○女子バレーボール

春日部オータムカップ女子バレーボール大会

**第2位、優秀選手**

○身体障害者福祉のための第65回埼玉県児童生徒美術展覧会 **入選**

3年

2年

1年

# 11月の豊野中学校

「新人戦」「東京ウォーク」「東部南地区音楽会」「お弁当コンクール」等



## 豊野中学校 12月の予定

|         |                               |
|---------|-------------------------------|
| 1日(金)   | 新入生入学説明会(午後)<br>34総合+準備(午前)   |
| 4日(月)   | C時間割開始                        |
| 5日(火)   | 全校朝会                          |
| 6日(水)   | 1学年校外学習<br>木曜12345の授業         |
| 7日(木)   | 水曜653412の授業                   |
| 8日(金)   | 1256+研究授業 部活動なし               |
| 12日(火)  | 34562の順 5時間授業                 |
| 13日(水)  | (3年三者面談)                      |
| 14日(木)  | (3年三者面談)<br>561234の順 2年総合学力調査 |
| 15日(金)  | 1、2年授業参観・保護者会                 |
| 20日(水)  | 給食最終日 第3回学校運営委員会              |
| 21日(木)  | 午前中3時間授業<br>大掃除               |
| 22日(金)  | 2学期終業式 部活動なし                  |
| 23日(土)  | 冬季休業日(～1月8日)                  |
| 29日(金)  | 学校閉庁日(～1月3日)                  |
| 1月9日(火) | 3学期始業式                        |

### 防災無線による緊急地震速報対応

11月2日(木)に、防災無線による緊急地震速報が流れました。事前に実施については告知せず、いつ起きるわからない災害に備える訓練を行いました。どのクラスも、落ち着いて整然と避難姿勢を取り、大変有意義な訓練となりました。これから年末年始を迎えます。災害と共に、火災にも十分気をつけて過ごしてください。



### 保護者のみなさまへ

#### 【新庁舎移転に伴う連絡先の変更について】

春日部市教育委員会指導課

○変更前：048-763-2448

令和5年12月28日まで

●変更後：048-739-6805

令和6年1月1日から

※春日部市役所の番号(048-736-1111)は変更ありません。